

men, und wenn es nicht noch eingezogen wird, dürfen wir nun wohl auf eine endliche Fertigstellung dieser Tafel in Bildern hoffen, so daß dann ein weiterer Fundus von 15. vorausgl. IV erscheinen könnte.

Leider ist das Ms. zu den Monumenta Romanica ecco. XIV. eingeknickt; ich denke, es wird, wenn Natur bereit steht und Papier genug vorhanden ist, gedruckt werden können, sobald das Chron. Verz., von dem nach der Tafel rezipiert und die Einleidung geprüft werden müssen, fertig ist.

Wenn Sie in Wien etwas Zeit ebrig haben, würde ich Sie bitten auf dem Archiv einmal anzugehen, ob die Ausstellungsaisten über die Verhältnisse etc. von den Mon. germ. leicht erreichbar sind. Vermöcht werden sie zu unterschreibtlich nicht, und ein Preis wäre wünschenswert, und nach Hannover wird wohl ebenfalls ein. Aufßerdem aber habe ich noch eine Bitte. Ich habe für die Wiener Nr. des Konservats von Tüllnau (vgl. Rebdorf) 3408 eben wie für die Nr. 3284 nur die Kollationen Häßlers. Für die letztere kann ich damit voraussichtlich ankommen,

aber für 3408 bleiben mir hier und da Zweifel, und ich hätte deshalb einen vor einziger Zeit an die Hofbibliothek vertrieben und geleistet mir die folg. 252-260 photographieren zu lassen, was ja nur eine ganz geringe Kleinigkeit kostet. Aber ich habe darauf keine Antwort erhalten. Wenn Sie die Bilder haben wollten zu verschicken, auf diese Blätter photographiert werden, so würde ich Ihnen sehr dankbar sein.

Schließlich bitte ich Sie zu entschuldigen, wenn ich Sie noch vor Ihren Abreise erneut mit einer Frage belästige. Ein Prof. Dr. Margaretha Rollbarth, die eine ganz nette Dissertation über Urkun. VI. und Neapel geschrieben hat, hat mich an mich mit der Anfrage gewandt, ob sie bei den Mon. germ. beschäftigt werden könnte. Wir haben ja bis jetzt noch keine weiblichen Mitarbeiter gehabt, allein bei der Schwierigkeit möglicher Pflege zu gewinnen, würde ich den Gedanken wohl in Erwägung ziehen, da mich der Neapel jeder Unterstützung bei meiner Arbeit sehr geniert: ich muß wegen jener Kleinigkeit bei den Korrekturen der St. rer. germ. jetzt selbst zur Bibliothek laufen, und die Arbeiter an St. 30, 2, wegen deren Krempel zu lämmstehen hat, können auch nur auf-